

去る11月28日（木）  
花輪市民センター講堂  
（コモッセ内）を会場  
に、今年度2回目とな  
る市民と語る会を開催  
しました。

今回は「5月14日「市  
民と語る会」のその後  
について」と「市議会  
議員のパワーハラスメ  
ントについて」の二つ  
をテーマとして開催し、  
「かづの九条の会」等  
から29名、市議会から  
は各党派から1名ずつ  
の4名（栗山尚記議員  
・成田哲男議員・戸田  
芳孝議員・笹本真司議  
員）と金澤広報委員長  
の5名が参加し、意見  
交換を行いました。  
「5月14日「市民と  
語る会」のその後につ  
いて」では話し合わせ  
た議題についてその後  
に議員間での情報共有  
及び話し合いがあった  
のか、実際に意見交換  
した内容は議会活動に  
生かされているのかな

どの質問が出されたほ  
か、今後の市民と語る  
会の開催方法の検討状  
況等についての質問が  
出されました。

また、議会だよりの  
記事について、表現が  
変えられているとの意  
見も出されています。

「市議会議員のパワ  
ーハラスメントについ  
て」では、市議会とし  
て職員へ対するパワー  
ハラスメント調査を行  
わないと議会運営委員  
会で決定したことにつ  
いて調査を行わない理  
由や各議員のアンケー  
ト調査実施に対しての  
是非、会派の会則の有  
無についての質問が出  
されたほか、意見とし  
て、「3月までで結論  
が出せるか不安だとい  
うことであれば、4月  
以降にやって結論を出  
してほしい」、「そも  
そも調査を行う行わな  
いの判断は多数決で決  
められる性質のものか  
疑問」などが出されま  
した。

また、「議員ひとり  
ひとりの意見を伺いた  
いため、市民に見える  
形で公表してほしい」  
との要望が出され、広  
報委員会に持ち帰り検  
討した後、議会運営委  
員会を経て、全員協議  
会による協議の結果、  
全議員に対しアンケー  
トを実施し、公表する  
ことを決定しました。

下記QRコードから  
アンケートページへ  
アクセスできます。



※当日の様子について  
は市ホームページに掲  
載しています。左のQR  
コードからもアクセ  
ス可能です。



〈議会だよりの122号の掲  
載内容についての訂正とお  
詫び〉

令和6年11月1日発行の  
ぎかいだより122号につ  
きまして、一部掲載内容に  
誤りがありましたので、訂  
正し、お詫びいたします。  
今後は、制作過程におけ  
る広報委員会内でのチェッ  
ク体制をより一層強化し、  
編集いたします。

・訂正箇所 ぎかいだより  
122号 10ページ（2段  
目）議会報告会開催報告「  
■会場で出された主な意見  
・要望等■」内

・訂正前 ◇職員調査でパ  
ワハラ的発言があったとの  
記述があった。職員を守る  
ためにもしっかりと調査し  
、市長と（後略）

・訂正後 ◇職員調査でパ  
ワハラ的発言があったとの  
記述があった。しっかりと  
調査し、市長と（後略）

### 編集後記

市議会議員の改選期も近  
づき、議会広報委員として  
の職務も残りわずかとなり  
ました。最近は何かと「ハ  
ラスメント」という言葉が  
話題になります。時代の  
変化と共にその受け止め方  
も多種多様化してきており  
ます。普段からのコミュニ  
ケーションの取り方、そし  
て古い考えではなく時代に  
合った対話をすることが大  
切と感じます。

また、「市民と語る会」  
などの開催を通して様々な  
意見や質問を頂き、市民の  
皆様の声を真摯に受け止め  
ながら議員活動ができるこ  
とに感謝を申し上げます。  
（湯瀬弘充）

#### 議会広報委員会

- |      |    |    |
|------|----|----|
| 委員長  | 金澤 | 大輔 |
| 副委員長 | 湯瀬 | 弘充 |
| 委員   | 浅石 | 昌敏 |
|      | 湯瀬 | 誠喜 |
|      | 笹本 | 真司 |